
当⽇論旨:本年4⽉に新設された外来感染対策向上加算の算定要件として年に２回の感
染対策カンファレンス参加が条件とされています．その条件に⾒合ったカンファレ
ンスを住吉区医師会主催で⼤阪急性機総合医療センターの⼤場先⽣を講師としてお
迎えして開催いたします．住吉区医師会での参加医療機関12施設です．



当⽇論旨:4⽉に新設された外来感染対策向上加算の算定要件などが⽰されています．

算定要件など



当⽇論旨:算定の施設基準が⽰されています．4⽉時点で届け出ておられると思います．



当⽇論旨:新設の加算は２項⽬あります．



当⽇論旨:このカンファレンスでは主に外来感染対策向上加算を主体に進めていきま
す．



当⽇論旨:カンファレンスの検討項⽬として厚労省からこのような4点を含む事項が推
奨されておりそれに従い事前に先⽣⽅にアンケート調査に協⼒提出していただきま
した．提出資料をもとに作成しました表やグラフを閲覧しながらカンファレンスを
進めてまいります．



当⽇論旨:主要感染症の⼤阪，全国，住吉区の各⽉での⽐較です．住吉区地域でもコ
ロナ感染症含め全国や⼤阪での発⽣状況とほぼ同じ増減のようです．

感染症の推移



当⽇論旨:抗原検査等にて診断可能な感染症の住吉区における検査数です．施設別に
分けると診療体制により検査数の違いがあるようですがコロナ検査が最も多く，そ
の他の検査は疾患により⼩児科でのみ検査されていることもあるようです，．

コロナ検査と標榜科



当⽇論旨:耐性菌分離状況を調査しましたが細菌培養検査を⾏っている診療所がほぼ
なくMRSAが１例報告されています．

MRSA



当⽇論旨:施設別に⼿指消毒薬の使⽤量を報告していただきました．総使⽤量を⽉間
受診延べ患者数で除したものを１回使⽤料としています．
１回あたり２ml程度15秒⼿洗いが必要と⾔われていますのでだいたい使⽤量は推奨
量と思われます．



当⽇論旨:個⼈防護具の使⽤状況です．当然と思いますが，⼿袋とガウンの使⽤数が
最も多く続いマスクとなっています．使⽤後の感染性廃棄物の増加により⼿間と費
⽤がかかるという意⾒が多かった．



当⽇論旨:各種感染症に対する抗菌薬使⽤状況の報告です．咽頭炎，気管⽀炎に⽐較
的多くの抗菌薬が処⽅されているようです．⼤場先⽣からも耐性菌の発⽣を鑑みる
とやや多いようだと指摘を受けました．
続いて⼤場先⽣の総括と講和を聴講意⾒交換を⾏いカンファレンス終了でした．

抗菌薬処⽅が多い


